

n'en uniront pas moins, nous le savons, leurs prières et leurs vœux, pour les adresser au ciel à l'intention de celui qui est pour nous tous un pasteur et un père.

Au moment où il revient de Madrid et de Rome, nous ne saurions trouver une plus belle expression d'hommage à Mgr l'archevêque, que celle qui nous est fournie par le grand journal catholique *L'Univers* de Paris, dans le compte rendu final des solennités du dernier congrès eucharistique international. Parmi les oeuvres si nombreuses et si fécondes de son épiscopat, il n'en est pas qui ait jeté plus de lustre et d'éclat sur notre diocèse et sur notre pays que la participation de Sa Grandeur aux plus récents congrès, à celui de Londres, à celui surtout de Montréal, et aussi à celui de Madrid.

Voici en effet comment s'exprime, dans *L'Univers*, M. Roger Duguet :

Le Congrès de Montréal nous avait offert, l'an passé, un spectacle que peut-être on ne reverra plus. Ce fut le splendide décor de la voie triomphale, le jour de la procession solennelle : cet immense amphithéâtre de cinq kilomètres tout fleuri de vivats et de prières. Ce fut l'assistance officielle des divers gouvernements fédéraux et provinciaux, de tous les grands corps de l'Etat. Ce fut le nombre des hommes qui prirent rang dans cet immense cortège. Ils étaient plus de 100,000. Ils défilèrent durant toute une soirée comme un flot inépuisable, attestant la sève chrétienne du Nouveau-Monde. A midi et demie, leurs premières colonnes s'ébranlaient, et c'est seulement quatre heures plus tard que le Saint-Sacrement sortait à leur suite de l'église. Ce n'est qu'à huit heures que descendait, du haut du reposoir, sa suprême bénédiction sur cette foule innombrable. 115 évêques, dont 3 cardinaux, lui faisaient escorte.

Et Mgr Bruchési, au Congrès de Madrid, a rappelé précisément ce triomphe, dans un magnifique discours que *l'Univers* a signalé. L'éloquent archevêque de Montréal s'est encore surpassé dans cette peinture. Sa langue impeccable et d'une merveilleuse aisance, sa verve, le feu de son action ont remporté là un succès sans précédent; il a soulevé littéralement la foule. Depuis les inoubliables

ou-

our

abr.  
n ce  
déc.  
, est  
299).

1).  
S.

annonce  
2 août,  
honneur  
signeur  
de son  
é diocé-  
montréal,